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                     ANNEE  A 
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Le festin préparé sur la montagne est pour tous les peuples. L’humanité enfin unie et pacifiée 
festoie dans le royaume. Le Seigneur l’a promis. Il détruira les pires chaines de l’homme : 
l’incapacité de vivre en paix, à pratiquer la justice, à demeurer dans l’alliance de DIEU. Ces 
promesses de salut ne sont pas réservées au seul peuple d’Israël, mais pour le croyant qui doit 
entrer et demeurer dans l’intimité de son DIEU afin d’ouvrir la porte aux autres. Le repas de 
communion lors des sacrifices d’action de grâce donne un avant-goût à ce festin. 
Cette annonce et l’accomplissement du salut universel de l’humanité passaient par Israël ; le 
peuple élu était en mission pour toute l’humanité. Mais la difficulté à reconnaître que le Messie 
attendu pour le salut du monde soit ce Jésus de Nazareth. Car logiquement la foi juive aboutissait 
tout droit au Messie et c’est à partir d’eux que la Bonne Nouvelle du Christ aurait atteint toute la 
surface de la terre. La parabole nous le raconte sous les images des invités qui refusent de venir 
à la noce et vont jusqu’à maltraiter les serviteurs qui venaient les chercher. Ils étaient les premiers 
invités à la noce. La miséricorde de DIEU est telle que ce refus d’Israël, non seulement ne fait pas 
définitivement obstacle à la noce, mais favorisera l’entrée de tous les peuples dans la salle du 
festin. De la même manière que les prostituées et les publicains ont pris la place des autorités 
religieuses du temps de Jésus, de la même manière les païens sont entrés en masse dans l’Eglise 
grâce au refus des juifs. D’un mal DIEU fait toujours sortir un bien.  
Dans la deuxième parabole, un homme de la dernière heure, entre sans l’habit de noce et est bien 
incapable ou refuse de répondre à la question : « Mon ami, comment es-tu entré ici, sans le 
vêtement de noce ? » Alors il est chassé. Cela ne signifie certainement pas que le vêtement de 
noce pourrait symboliser un mérite quelconque. Avec DIEU, il n’y a pas de conditions à remplir.  
Frères et sœurs, ne nous focalisons pas sur l’unique exclu, regardons la multitude qui entre dans 
la salle du festin des noces. Ils ont tous revêtu le Christ, cette robe nuptiale des baptisés : « Vous 
tous qui avez été baptisés en Christ, vous avez revêtu le Christ » (Gal. 3,37). La robe qu’il faut 
porter, donc, ce n’est pas celle nos supposés mérites, c’est celle du Christ Lui-même, c’est le 
revêtir. C’est être greffé sur lui, ne faire qu’un avec lui pour demeurer des serviteurs fidèles et 
avisés.  

P. Francis SOME  

Horaires des messes dominicales : Samedi 18h30 Sainte Catherine; dimanche 
9h St Jean Baptiste ; dimanche 10h Saint Charles ; dimanche 10h St Jacques ; 

dimanche 11h00 Ste Philomène. 

Messes en semaine : mardi et mercredi 18h30 à St Charles, mercredi 18h30 à St 
Jacques, jeudi et vendredi 18h30 à Ste Philomène. 

Tous les mercredis à 17h45 chapelet à l’église St Charles 

Les adultes désirant préparer le baptême, la confirmation et la communion 
sont invités à prendre rendez-vous avec le P. Olivier Petit. Contacter par mail : 

notredamedevie@free.fr 

Accueil pour toutes questions au secrétariat de la paroisse le samedi de 10h-
12h ou sur rendez-vous pris par téléphone ou mail. 
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